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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

TURBULENTO
Paraíso vive momento político turbulento. Atraso
no pagamento de servidores municipais, e como
não bastasse a má fase, a Câmara aprovour
pedido de abertura para instalação de Comis-
são Parlamentar Processante contra o prefeito
Walker Américo Oliveira. A tônica desta feita é a
não resposta aos ofícios dos vereadores entre
outros quesitos. Walkinho conforme matéria
publicada nesta edição, disse que ficou admira-
do com tal medida. Citou não ter nada a temer,
e entende que vereadores teriam algo mais pro-
veitoso a apreciar.

COMISSÃO
O pedido de abertura de CPP contra o prefeito
Walkinho, foi lido pelo  vice-presidente da Câ-
mara, Vinício Scarano. A denúncia é do presi-
dente da casa Marcelo Morais.  Foram cinco os
votos favoráveis sendo Ademir Ross, Cidinha
Cerize, José Luiz das Graças, Lisandro
Monteiro, Luiz de Paula e o próprio Vinício. Fo-
ram contra Paulo Cesar e Sérgio Gomes, en-
quanto que Jerominho se absteve. Cidinha será
a presidente da CPP; Paulo César, relator e
Sérgio Gomes membro. O prazo inicial para apu-
ração dos fatos é de 90 dias podendo ser pror-
rogado por igual período. O prefeito pediu a re-
lação dos ofícios não respondidos.

REDUZIR DESPESAS
No final de outubro diretores do SEMPRE, o Sin-
dicato dos Servidores Municipais de São Sebas-
tião do Paraíso protocolaram documento na pre-
feitura, no qual sugeriram medidas para redução
de despesas. Ontem sindicalistas reuniram-se com
o prefeito Walkinho, vice-prefeita Dilma Oliveira
e secretários municipais, quando o tema voltou a
ser tratado. E na manhã desta quarta nova reu-
nião está prevista a partir de 8h30, conforme di-
vulgado, com a presença de vereadores.

IMPORTANTE CONTRIBUTO
Louvável a atitude do SEMPRE em oferecer esse
contributo para com a administração. Maneira
inteligente e madura de zelar pelos interesses
da categoria a qual representa, mostrando à ad-
ministração pontos de vista onde se pode fazer
cortes em despesas. É isso o que se espera
quando se pensa em resolver questões, pen-
sando no bem estar coletivo, ainda mais quando
pelo menos 70 mil habitantes estão num mesmo
barco chamado São Sebastião do Paraíso. É o
SEMPRE servindo de espelho, tomara que o
exemplo seja bem aproveitado.

VISITA
Quem deu o ar da graça pelos lados de Belo
Horizonte foi o ex-prefeito de São Sebastião do
Paraíso, Mauro Zanin. Ele esteve na Assembleia
Legislativa de Minas Gerais, onde foi recebido
no gabinete do deputado estadual Antonio Carlos
Arantes (PSDB). A prosa foi animada e o as-
sunto principal não poderia ser outro o resulta-
do das eleições de 2018. Eles também falaram
sobre o futuro político. Zanin estava acompa-
nhado do ex-prefeito de São Gonçalo do Pará,
Angelo Roncalli.

BIBLIOTECA
O Diário Oficial da União publicou mais um avi-
so de licitação relacionado ao Câmpus da Ufla
em São Sebastião do Paraíso.  Desta vez o pro-
cesso tem como objeto a contratação de em-
presa especializada para a construção da Bibli-
oteca. A abertura dos envelopes será no dia 27
de novembro.

PREFEITURAS
Prefeitos da AMEG, AMOG e ALAGO se reuni-
ram na manhã de terça-feira, em Passos para
discutirem uma saída para conseguir terminar o
ano fiscal devido a falta de repasses por parte
do Governo do Estado. Salários de novembro,
dezembro e 13° de servidores da ativa além dos
aposentados e pensionistas estão ameaçados.
Para manterem as folhas em dia, prefeitos es-
tão tirando recursos de outras áreas para suprir
a folha de pagamento.

“PASSANDO FOME”
Presos que cumprem pena em regime semiaberto
em São Sebastião do Paraíso procuraram o Jor-
nal do Sudoeste para denunciar que estariam
“passando fome”. Os que têm esse benefício
podem trabalhar durante o dia e são recolhidos
à uma cela no presídio à noite. Também ficam
recolhidos nos finais de semana, quando até bem
pouco tempo podiam levar alimentos,
complementando as refeições que lhes são ser-
vidas no presídio.

“GREVE DE FOME”
Mas conforme explicaram, houve o desentendi-
mento de um deles com um agente penitenciá-
rio, e por conta disso a direção do presídio pu-
niu a todos, proibindo a entrada de alimentos
que levavam para o albergue masculino em fi-
nais de semana. Além de reclamar da qualidade
da comida que lhes é servida, dizem também
ser regrada, e, por isso, “presos têm passado
fome”. Dizem que como o estômago já anda fun-
do, pensam em fazer “greve de fome”, e preten-
dem levar a queixa à Comissão de Direitos Hu-
manos da OAB, e a da Câmara Municipal, e
também ao Ministério Público.

ESTAMOS À MÍNGUA

Faço tudo, e mais algu-
ma coisa, por você - por
causa de você. Faço, não
faço, eis a questão: por cau-
sa de você. Isto é de agora
e sempre e em muitas fases
de minha vida: jovem cami-
nhando, mesmo sem saber
ainda o que queria da vida.
Já adulto, mais decidido do
que querer seguir, numa tra-
jetória, agora juntos. Idoso,
mas com muita vontade de
prosseguir e fazer muito
mais...

Por causa de você, inven-
to qualquer coisa, que valha
a pena. Assim, de coisas
simples, para evitar que a
tristeza apareça e tome conta,
como estar em nossa casa,
acostumados que somos
com as nossas coisas, nos-
sas manias...

Cuidar das rosas sem es-
pinhos, colhidas no nosso
jardim e espalhadas, orna-
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mentando os espaços já ha-
bituais, sorrindo e cantando,
por causa de você.

Somos a vida de sonhos
bons, aqui comigo não há
mundo mau! Isso tudo, se
somado, é amor?! Ah, en-
tão somos o amor de toda a
vida e, porquanto, ainda te-
mos pela frente, sem falar em
tempo, para quê?

Não choro o que já foi.
Abraço o hoje simples-
mente e vamos para lá, pra
frente sempre. De novo, de
volta ao Arraial Novo,
Jacuí, Ipatinga e Belo Ho-
rizonte, em Minas; Ribei-
rão Preto, em São Paulo,
ao Brasil, ao Japão: "Paro
tudo por causa de você".
E pronto!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Por causa
de você

OPINIÃO

Luiz Tito

O governador eleito Romeu Zema vai assumir o co-
mando do Estado de Minas Gerais, o terceiro mais im-
portante da Federação em arrecadação e o segundo
em população, em nome do compromisso prioritário
de equilibrar as contas públicas e devolver a Minas o
respeito e o peso político e econômico que sempre lhe
foram reconhecidos. Vai assumir uma usina de proble-
mas para tentar reconstruir o Estado e fazê-lo chegar
pelo menos próximo do que já foi.

Esse foi também, no seu início, o compromisso do
atual governo, não realizado em consequência do
desordenamento verificado em quase todos os seto-
res de um Estado cujo chefe passou a maior parte dos
quatro anos de sua gestão defendendo-se de acusa-
ções que lhe foram impingidas – algumas trazidas de
sua passagem por ministério no primeiro mandato da
ex-presidente Dilma, depois pelas dificuldades de ex-
plicar a origem dos recursos nas contas de sua cam-
panha e, para finalizar, por outros constrangimentos
gerados quando já sentado na cadeira de governador.
Tão má sorte o obrigou, primeiro, a terceirizar seu go-
verno para meia dúzia de três ou quatro secretários e,
depois, a trocar com a Assembleia favores que o man-
tiveram no mandato, que arquivou pedidos de
impeachment com os quais ele fora ameaçado e que
lhe poderiam ter dado o mesmo destino em que hoje
se encontra Dilma Rousseff.

Não há setor da administração pública de Minas Ge-
rais que esteja vivendo minimamente ajustado. Segu-

rança, saúde, educação e infraestrutura têm, todos,
perfis vergonhosos, jogando ainda mais para baixo o
já comprometido acervo de nossas misérias.

Zema navegará com certa facilidade no seu anun-
ciado propósito de cortar despesas admitidas como
desnecessárias. Por exemplo, uma peneira no festi-
val de cargos comissionados que formam o estoque
mineiro poderá reduzir drasticamente as despesas que
hoje existem com pessoal, que ante a arrecadação de
impostos representa mais de 90% em Minas. Um
percentual tão significativamente comprometedor da
receita apenas com a remuneração da folha de paga-
mentos não deixou qualquer sobra para investimen-
tos. A pergunta frequente de por que não se fez uma
revisão dessa realidade nunca recebeu resposta do
governo Pimentel, que optou pela majoração de tribu-
tos onerando alguns setores da economia, bem como
pela redução dos investimentos nos serviços básicos
de saúde, educação e segurança e, de forma ainda
mais degradante, pelo pagamento parcelado dos ven-
cimentos dos funcionários públicos. Praticada desde
2016, essa operação contribuiu muito para que
Pimentel e os demais candidatos do PT mineiro al-
cançassem as respostas que foram dadas a eles pela
eleição deste ano.

Que venha Romeu Zema, mas, todos esperamos,
consciente da responsabilidade que será governar Mi-
nas Gerais com grandeza e determinação, na dimen-
são exigida pelo cargo que ocupará, outorgado por sig-
nificativa parcela dos mineiros.

(O Tempo – 06/11/18)

LIONS CLUBE CULTURAL

DEUS...
Poderoso

Maravilhoso
Infalível
Amoroso

Cuidadoso
Incrível

Fabuloso
Corajoso

Memorável
Façanhoso
Habilidoso
Admirável
Imaginoso
Gracioso

Inabalável
Criador

Conquistador
Imutável
Defensor

Inspirador
Incansável
Conciliador
Puro amor!

Bernadete  Aguiar / Poetisa

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

DA COOPERATIVA AGROPECUÁRIA DA REGIÃO
DO SUDOESTE MINEIRO E ALTA MOGIANA LTDA

COOPERLAM – CNPJ 06.878.792/0001-88

O Presidente da Cooperativa Agropecuária
da Região do Sudoeste Mineiro e Alta Mogiana
Ltda., COOPERLAM, usando das atribuições
conferidas pelo Estatuto Social, convoca os seus
cooperados, através deste edital e de informe
colocado nas dependências comumente mais
frequentadas pelos associados, para se reunirem em
Assembleia Geral Ordinária, que se realizará na sede
social da cooperativa, sito à Avenida Clemente
Santana, nº 1.111, Sala 2, Centro, São Tomás de
Aquino – Estado de Minas Gerais dia 23 de Novembro
de 2018, em primeira convocação às 17:00 horas,
com a presença de 2/3 (dois terços) do número total
de associados. Caso não haja número legal para a
instalação da Assembleia, ficam desde já convocados
para a Segunda convocação às 18:00 horas, no
mesmo dia e local com a presença de metade mais
01 (um) do número total de associados. Persistindo
a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á
em terceira e última convocação às 19:00 horas com
a presença de no mínimo 10 associados a fim de
deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Reforma do estatuto;
2) Extinção da filial de Cafelândia;
3) Demais Assuntos competentes a ser

regulamentado em AGE.

São Tomás de Aquino – MG, 05 de Novembro de 2.018.

Luiz Roberto Gonçalves
Presidente
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A Área Integrada de Segu-
rança Pública (AISP), criada
com o objetivo de garantir
maior segurança na parte bai-
xa da cidade, não tem cum-
prido com a proposta inicial
estabelecida em sua inaugura-
ção, em 2013, de atendimento
24 horas à população da parte
baixa da cidade. Isso porque
quem passa na proximidade do
prédio, encontra-o sempre de
portas fechadas. Segundo in-
formações, há algum tempo a
Polícia Civil deixou de atender
no local por falta se servido-
res e a Polícia Militar e a Guar-
da Municipal têm usado o lo-
cal apenas para o registro de
ocorrências.

Pelo menos R$ 242.173,00
foram investidos na constru-
ção daquele espaço. À época,
a Secretaria Municipal de Se-
gurança Pública havia infor-
mado que a Área Integrada de
Segurança Pública teria aten-
dimento 24 horas, o que não
vem acontecendo. De acordo
com o secretário atual da Pas-
ta, Miguel Félix, o comando da
43º Batalhão de Polícia Militar
em São Sebastião do Paraíso
procurou a prefeitura para in-
formar que não mais iria reali-
zar atendimento administrati-
vo naquele local.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste procurou a Polícia
Militar para esclarecimentos
sobre o possível abandono do
local. De acordo com o tenen-
te Marcos, a decisão foi moti-
vada de demanda de nível es-
tratégico que determinou o re-

colhimento de companhias des-
tacadas para junto do batalhão
da PM. "Não é um fato isola-
do, aconteceu em todo o Esta-
do. A Aisp não deixou de ser
utilizada, está sendo usada
como acontece no Terminal
Rodoviário: um ponto para re-
gistro de ocorrência", explicou.

Conforme o militar, esta
determinação também seria
para que houvesse economia de
pessoal, dando condições para
que esses policiais pudessem
trabalhar diretamente na rua.
"Quando você tem um desta-
camento da PM, você precisa
que haja pessoas ali trabalhan-
do diuturnamente, por tanto,
foi uma decisão estratégica
adotada em todas as cidades
que tem um batalhão da Polí-
cia Militar".

Sobre denúncia de que a
PM estaria deixando de utilizar
a AISP para lavrar os boletins
de ocorrência em um posto de
gasolina na saída para São To-
más, o policial militar disse que
oficialmente existem no muni-
cípio três pontos oficiais para
registro de ocorrência: AISP,
Terminal Rodoviário e na sede
do Batalhão. "Porém, há alguns
comércios que disponibilizam
um computador para que seja
feito um B.O., mas para regis-
tro de ocorrência posterior e
para que o policial não precise
sair do seu setor de policial-
mente e agilizar a atendimento
à população", explicou.

Tenente Marcos negou tam-
bém que o comando da PM
"estaria com as chaves e não
queria devolver para o municí-

pio", conforme apontou o pre-
sidente da Câmara, Marcelo de
Morais, durante sessão da Câ-
mara na segunda-feira (5/11).
"Eu entreguei as chaves pes-
soalmente na Secretaria de Se-
gurança Pública, mas temos
uma cópia já que ainda existe o
nosso acesso ao local, só não
utilizamos com antes", comple-
tou.

Sobre o atendimento da GM
na AISP, Félix informou que não
houve modificações em relações
as demandas da GM para aten-
dimento na AISP. "Mesmo por-
que temos o quartel da GM aqui
na Arena João Mambrini. Lá ain-
da  há uma sala do comando da
Guarda, mas como ele atual-
mente fica concentrada na Are-
na, alternadamente nos desloca-
mos a AISP, onde há os equipa-

Pelo menos R$ 242.173,00 foram investidos na construção daquele espaço: promessa era de atendimento 24h

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Marcelo de Morais,
formalizou denúncia contra o
prefeito Walker América Olivei-
ra alegando possível infração
administrativa e política pela
falta de respostas a requerimen-
tos e ofícios encaminhados pela
Casa ao chefe do Executivo.
Morais pediu a abertura de uma
Comissão Parlamentar Proces-
sante (CPP). A denúncia foi lida
na sessão de segunda-feira (5/
11), pelo vice-presidente Viní-
cio José Scarano Pedroso, que
assumiu a presidência da Casa
durante a leitura.

Segundo a justificativa, a
denúncia é em razão do prefei-
to supostamente “não atender
sem motivo justo a pedidos de
informação da Câmara feitos a
tempo e em forma regular”.
Segundo ele, foram enviados
inúmeros ofícios solicitando
informações e que não foram
respondidos pela Prefeitura.
Após ler a denúncia, Scarano
prosseguiu lendo uma relação
de ofícios não respondidos.

Conforme denuncia de Mo-

rais, a falta de resposta de to-
dos os ofícios pode ser confi-
gurado como ato de impro-
bidade administrativa por par-
te do prefeito por não atender
em prazo determinado ao ve-
reador. “Portanto, é eviden-
te o descumprimento da nor-
ma legal, sendo certo que o
prefeito municipal, ora denun-
ciado, não se desincumbiu de
desatender, sem motivo justo,
as convocações ou aos pedi-
dos da Câmara quando feitos a
tempo em forma regular”.

De acordo com a denúncia,
a ação do prefeito se enquadra
como ato de improbidade admi-
nistrativa  e que pode culminar
com a cassação do seu manda-
to. Após leitura da denúncia,
vereadores votaram pela aber-
tura de uma Comissão Parla-
mentar Processante (CPP).

Os vereadores Jerônimo
Aparecido, Paulo César de
Souza  e Sérgio Aparecido Go-
mes votaram contrários à aber-
tura da CPP, já os vereadores
Cidinha Cerize, José Luiz das
Graças, Lisandro José Monte-
iro, Ademir Alves Ross, Luiz
Benedito de Paula, Vinício
Scarano votaram favoráveis.

A Comissão formada teve
como membros sorteados os
vereadores Paulo César de
Souza, Cidinha Cerize e Sérgio
Aparecido Gomes. Cidinha foi
escolhida como presidente da
Comissão, Paulo César como
relator e Sérgio Aparecido
como membro. Pelo prazo re-
gimental da Câmara, a presi-
dente da Comissão tem até cin-
co dias para notificar o prefei-
to Walker Américo e este até
10 dias para apresentar sua
defesa. Após o procedimento,
a Comissão deverá emitir pa-
recer decidindo pelo arquiva-
mento da denúncia ou pelo seu
prosseguimento.

O PREFEITO
Sobre a abertura da CPP,

Walkinho disse: “Muito me ad-
miro da abertura de uma CPP
por conta de ofícios. Acredito
que todas as correspondênci-
as estão sendo respondidas e,
além disso, temos o Portal da
Transparência, a nossa conta-
bilidade e todas as secretarias
abertas para quem quiser tirar
qualquer dúvida. Ademais, an-
tes da abertura desta CPP en-
caminhamos à Câmara um ofí-

cio, que foi lido durante ses-
são ordinária, questionando
quais correspondências estão
sem resposta.

“É importante ressaltar que,
há projetos importantes para
serem apreciados pelo Legis-
lativo, inclusive, alguns já fo-
ram votados para arquivamen-
to. São inúmeras as preocupa-
ções com a nossa cidade, tais
como folha de pagamento de
servidores ativos e aposenta-
dos e o próprio INPAR, cemi-
tério municipal que já atingiu
ocupação máxima, adequação
do aterro sanitário, conclusão
de duas Unidades de Saúde da
Família, escolas para terminar
e outras pra reformar, entre
outros. Lamento que alguns
vereadores estejam priorizando
este tipo de ação em detrimen-
to de trabalhar verdadeiramen-
te em prol da população. Estou
tranquilo com relação à CPP e
a disposição para responder
aos questionamentos que vie-
rem a surgir”, completou.

Vereadores fazem sorteio de comissão
responsável por apurar denúncia

ASSCAM

Jornal do Sudoeste

mentos para confeccionar os
B.Os", informou.

À época de sua inaugura-
ção, em 2013, foi divulgado
que uma das três forças de se-
gurança em Paraíso, a Polícia
Civil, iria enviar para a 254ª
AISP um delegado, um escri-
vão e um investigador. Já a PM,
iria enviar cinco militares para
os trabalhos administrativos
mais os policiais que já fazem
ronda preventiva pela região.
De acordo com o delegado re-
gional, Fernando Bétio, tempo-
rariamente, a PC não está aten-
dendo na Aisp devido ao redu-
zido quadro de funcionários.
"Quando reestabelecer o qua-
dro de servidores, voltaremos
a atender na AISP local. Existe
um projeto de transferência da
Delegacia da Mulher para a
AISP, mas dependemos de

reestruturação do quadro de
servidores", informou Fernan-
do Bétio.

CÂMARA
A situação foi comentada na

sessão da Câmara Municipal
durante o Grande Expediente,
na segunda-feira (5/11). O de-
bate foi levando pelo vereador
José Luiz das Graças, que dis-
se que tem passado pelo aquele
local todos os dias e tem perce-
bido o prédio fechado. "Quan-
do Aisp foi inaugurada, os mo-
radores daquela região ficaram
tão satisfeitos com a implanta-
ção do posto unificado e ver
aquele prédio se tornar um ele-
fante branco, sem uso, nos en-
tristece. Esperamos que a ad-
ministração pública busque mei-
os para que seja cumprida sua
finalidade", completou.

AISP no São Judas não cumpre finalidade e
tem funcionado apenas para registro de BO

Presidente da Câmara pede cassação de
mandato do prefeito Walker Américo
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O Instituto Paraíso Basque-
te está na grande final da Copa
Difusão Minas/São Paulo. A
vaga foi conquistada no final
da tarde da última sexta-feira,
2 de novembro, na Arena João
Mambrini em São Sebastião do
Paraíso. Em uma partida bas-
tante disputada Paraíso venceu
Casa Branca por 86 a 83, re-
sultado que credenciou a equi-
pe à decisão. O adversário é a
Associação Atlética Rioparden-
se, sendo que ambos os times
aguardam definição para o lo-
cal da partida.

Para chegar a decisão o Ins-
tituto Paraíso Basquete teve
primeiro que vencer Casa Bran-
ca (SP) na fase semifinal. Mes-
mo jogando em seus domíni-
os, na Arena João Mambrini
embora as outras partidas fo-
ram realizadas no Ginásio do
Centro Social Urbano II, a equi-
pe da casa teve dificuldades
para obter a vitória. O resulta-
do final favorável a Paraíso foi
conquistado nos últimos instan-
tes da partida.

No primeiro quarto o jogo
terminou empatado em 25 a 25.
A outra semifinal foi definida
em um clássico de São José do
Rio Pardo com as duas equi-
pes locais a Associação Atléti-
ca Riopardense e o DEC Rio
Pardo se enfrentando. Com
grande rivalidade a partida ter-
minou antes do tempo normal
porque o DEC abandonou a
quadra alegando falta de segu-
rança. Com isso, o Riopardense
foi declarado vencedor com o
placar de 20 a 0.

Instituto Paraíso e Riopardense farão
a final da Copa Difusão de Basquete

Divulgação

 Equipe de Paraíso está perto de sua maior conquista em três anos de existência

A definição do local da gran-
de final ainda será definida pela
organização da Copa Difusão
nos próximos dias. Há chances
de que a partida decisiva seja
realizada na Arena João Mam-
brini.

Instituto Paraíso de Bas-
quete e a Associação Atlética
Riopardense já se enfrentaram
duas vezes em fases anteriores
nesta competição, com uma
vitória para cada lado. Para o
técnico Lucas Alves este é um
sinal de que a final será equili-
brada. "Vamos treinar forte
para esta decisão que é a mais
importante nestes três anos de
Instituto que é a Copa Minas
São Paulo que reúne grandes
times. Perdemos em São José

com diferença de 10 pontos e
ganhamos aqui em Paraíso com
vantagem de 23 pontos. Isso
não quer dizer que temos ou
eles têm qualquer tipo de favo-
ritismo porque final é final",
define.

Lucas reforça que está ba-
talhando para que a final ocor-
ra em Paraíso. "Estamos ten-
tando trazer a final aqui para a
cidade, mas, é algo que não
depende da gente e sim da or-
ganização. A intenção é fazer-
mos uma grande festa aqui",
anuncia.

O treinador relembra que no
inicio da competição havia pro-
jetado a intenção da busca do
título condição que agora pode

se tornar realidade. "Nosso
maior objetivo e a conquista do
título para que possamos co-
locar o nosso basquete cada
vez mais em evidência em nos-
sa cidade novamente, de uma
forma transparente e respon-
sável, com os pés no chão",
define.

A iniciativa pode coroar de
êxito o trabalho realizado nes-
te tempo e tentar alçar voos
mais altos. "A intenção é fazer
o nosso basquete crescer bas-
tante aqui em Paraíso e trazer
mais pessoas que gostam des-
te esporte para juntos fazer-
mos do basquete referência da
cidade de novo", conclui o téc-
nico do Instituto Paraíso Bas-
quetebol.

O Imposto sobre a Propri-
edade de Veículos Automo-
tores (IPVA) de 2019 virá com
um desconto automático de
3% para o contribuinte de Mi-
nas Gerais que pagou rigoro-
samente em dia este tributo e
também a Taxa de Renovação
do Licenciamento Anual de
Veículos (TRLAV) e demais
débitos - como multas e Se-
guro Dpvat - de 2017 e 2018.
Além desse benefício, está
mantido o desconto de 3%
para o pagamento do IPVA em
parcela única.

O benefício ao "bom paga-
dor" foi instituído em 2017 pela
Secretaria de Estado de Fazen-
da de Minas Gerais (SEF/MG)
tendo como condição para usu-
fruí-lo a adimplência quanto
aos tributos estaduais e demais
obrigações relativas ao veículo
por dois exercícios consecuti-
vos. A situação deve ser com-
provada mediante o recebimen-
to do Certificado de Registro e
Licenciamento de Veículo
(CRLV) no prazo determinado

pelo Departamento de Trânsi-
to de Minas Gerais (Detran/
MG).

O proprietário de veículo
que, porventura, não esteja
apto a receber o desconto em
2019, poderá fazer jus no fu-
turo - desde que regularize a
situação por dois exercícios
consecutivos -, uma vez que o
programa não tem prazo de
validade. Vale ressaltar que o
desconto é por RENAVAM,
portanto acompanha cada veí-
culo e não o proprietário. Isso
significa que quem comprar um
veículo cujo proprietário ante-
rior manteve-se adimplente
"herdará" o benefício.

A SEF/MG reforça que o
desconto de 3% para o paga-
mento do IPVA à vista está
mantido e é cumulativo. Neste
caso, o desconto pela quitação
do imposto em parcela única
será aplicado sobre o valor já
emitido com o benefício do
"bom pagador". Por exemplo,
um IPVA de R$ 1.000 será
emitido para o "bom pagador"

Desconto extra no IPVA será
concedido a partir de 2019

Tem direito ao benefício o proprietário que pagou
em dia os tributos e débitos do veículo em 2017 e 2018

por R$ 970, e caso seja pago
em parcela única, terá mais
3% de desconto (R$ 29,10). O
valor a ser pago, nessa hipóte-
se, será de R$ 940,90.

Segundo a Portaria Conjun-
ta nº 226 de 10 de outubro de
2018 a Superintendência Cen-
tral de Administração Financei-
ra e a Superintendência de Ar-
recadação e Informações Fis-
cais, já foram divulgados os
valores entregues aos municí-
pios em setembro. No caso de
São Sebastião do Paraíso, no
período mencionado o repasse
foi de R$161.121,27. A medi-
da atende o dispositivo do arti-
go 151 da Constituição do Es-
tado de Minas Gerais.

CONDIÇÕES
Relativamente ao exercício

financeiro de 2017, para fins
de aferição do período aquisi-
tivo, será considerado em si-
tuação de total adimplência o
contribuinte que quitou o IPVA
e a TRLAV e teve seu veículo
licenciado até 31 de outubro de

2017, verificado por meio da
emissão do CRLV. Para o exer-
cício de 2018, o contribuinte
deve ter quitado o IPVA e a
TRLAV até a data de vencimen-
to estabelecida no calendário
divulgado pela SEF/MG. A
emissão do CRLV deve ter se
dado até o prazo estipulado pela
Portaria 406/2018 do
DETRAN/MG, que estabeleceu
o cronograma de cobrança do
documento de 2018.

Como o desconto de 3%
será concedido automatica-
mente, não haverá necessida-
de de o proprietário fazer qual-
quer solicitação prévia. O be-
nefício também independe da
forma escolhida para quitação
do IPVA - parcelado ou em
cota única. A vantagem de se
pagar à vista é fazer jus aos dois
descontos. A consulta ao des-
conto de "bom pagador" para
o IPVA 2019 estará disponível
na página da SEF/MG, na se-
gunda quinzena de novembro
de 2018.

(por Central de Imprensa Gov. MG)

O evento será realiza-
do neste sábado, 10 de no-
vembro,  às 10h na Praça
Comendador José Honó-
rio, (em frente à igreja
matriz, com o intuito de
levar até a população um
evento cultural.

O Grupo Muzenza  tem
como responsáveis  em
São Sebastião do Paraíso,
Alexssander Neves Mar-
ques (Contramestre
Brais) e Raoni Ribeiro
(Monitor Jakaré), que es-
tão realizando esse even-
to juntamente com seus
alunos e alguns parceiros.

Grupo Muzenza de Capoeira
realiza a 15ª edição do Circuito

Sul Mineiro de Capoeira
Os organizadores ainda
ressaltam: “Nós temos o
objetivo de difundir cada
vez mais a arte da capoei-
ra como cultura e integra-
ção social, será um mo-
mento especial para a Ca-
poeira da nossa cidade”.

O Grupo Muzenza de
Capoeira está presente em
47 países e realiza gran-
des congressos e campe-
onatos de nível nacional e
mundial.

Os organizadores  con-
vidam toda população
paraisense para prestigiar
o evento.

Na semifinal contra Casa Branca, o time de Paraíso realizou um jogo de superação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 359/18, Pregão Pres. nº 36/18, abertura dia 22/11/18, 08h,
para ”Aquisição de equipamentos agrícola, rodoviário e de natureza indus-
trial, ferramentas e utensílios de oficina”; Proc. nº 360/18, Pregão Pres.
nº 37/18, abertura dia 23/11/18, 08h, para ”Contratação de empresas
especializadas na prestação de serviços de manutenção preventiva e corre-
tiva nos veículos da frota desta Prefeitura Municipal”; Proc. nº 361/18,
Pregão Pres. nº 38/18, abertura dia 23/11/18, 15h, para ”Contratação de
empresa(s) especializada(s) em locação, montagem e desmontagem de som,
tendas, DJ, mesas, serviços de segurança e aquisição de fogos de artifício”. Os
editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35)
3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 07/11/2018 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

Por João Oliveira

Vereadores decidiram pelo
arquivamento de denúncia que
motivou a instauração de uma
Comissão Especial de Investi-
gação (CEI) para apurar a aqui-
sição de alimentos para a me-
renda das escolas municipais
de São Sebastião do Paraíso
por meio de processos licitat-
órios. O relatório final sobre o
caso foi apresentado na sessão
da Câmara Municipal de se-
gunda-feira (5/11).

No parecer final, o relator
da CEI, o vereador Lisandro
Monteiro, informou aos pares
que a comissão decidiu, inici-
almente, por não requerer o
pedido de abertura de Comis-
são Parlamentar Processante
(CPP), desde que a Prefeitura
adote alguns procedimentos
em relação à aquisição de pro-
dutos de gênero alimentício,
entre elas, a separação dos pro-
cedimentos licitatórios por se-
cretaria, já que todo o procedi-
mento feito e cotações e pre-
ços médios e controles de or-
çamento são feitos exclusiva-
mente por cada secretaria.

Ainda, entre as medidas,
apontaram  melhoria na reali-
zação dos orçamentos e, como
sugestão, seguir os requisitos
estabelecidos no Manual de

Aquisição de Produtos da Agri-
cultura Familiar para a Alimen-
tação Escolar; indicar se há blo-
queios orçamentários nos pro-
cessos licitatórios, conforme
preconiza a legislação; anexar
comprovante de que a Lei de
Transparência está sendo cum-
prida da forma correta, princi-
palmente no quesito de
disponibilizar o processo
licitatório na web; anexar aos
processos licitatórios cópias
dos correspondentes empe-
nhos; todas as atas devem
constar as rubricas em todos
os documentos do edital
licitatório ou, então, justificar
sua ausência.

Após a leitura, o parecer da
CEI foi colocado em plenário,
sendo aprovado pelos vereado-
res. O pedido de abertura da
comissão foi feito pelo verea-
dor José Luiz das Graças, com
o objetivo de fiscalizar os va-
lores que a Prefeitura vinha
pagando nos alimentos destina-
dos às creches e escolas mu-
nicipais. Segundo denúncia de
um popular, que usou a Tribu-
na da Casa naquela ocasião, os
preços dos produtos apresen-
tados nas licitações realizadas
pelo Executivo estavam muito
acima dos praticados no co-
mércio local, o que não teria
sido constatado pela Comissão.

Câmara conclui
investigação sobre

aquisição de
merenda escolar e
faz recomendações

à Prefeitura
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

Dois acidentes foram
registrados no município de
São Sebastião do Paraíso en-
tre sábado (3/11) e domingo
(4/11). O primeiro deles foi
uma colisão entre um carro e
uma moto no bairro São Judas
Tadeu, sem maior gravidade
e o segundo um capotamento
na rodovia MG-050, no KM
400, por decorrência de uma
aquaplanagem. Ambos os aci-

Bombeiros atendem
acidente em Paraíso e um
capotamento na MG-050

dentes não tiveram vítimas
graves.

Segundo informações do
Corpo de Bombeiros por vol-
ta de 10h30 no sábado foram
acionados a comparecer na
rua Rui Barbosa  bairro São
Judas. No local, a vítima, de
30 anos, que conduzia a moto,
havia sido amparada por tes-
temunha e se encontrava caí-
da no via. Após receber os

primeiros socorros,  foi enca-
minha para Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA), onde
ficou sob observação médica.

Na madrugada de domin-
go, por volta das 1h30, um car-
ro capotou após uma
aquaplanagem na rodovia MG-
050, altura do KM 400. Segun-
do informações o veículo, um
VW/Crossfox, que seguia sen-
tido São Sebastião do Paraíso

a Itaú de Minas, deparou-se
com forte chuva quando ao ini-
ciar uma curva a esquerda,
aquaplanou perdeu o controle
da direção e capotou.

O condutor, 56 anos, e a
passageira, de 51, foram so-
corridos por uma equipe do
Corpo de Bombeiros e fica-
ram sob observação médica.
Ambos sofreram apenas
ferimentos leves.

" Estamos passando muita
fome". Foi  com essas pala-
vras, que  presos do regime
semiaberto, do presídio de São
Sebastião do Paraíso, procura-
ram o Jornal do Sudoeste para
denunciar e pedir ajuda à soci-
edade.

Os presos que têm o bene-
ficio da justiça de trabalhar du-
rante o dia, e retornar para uma
cela no presídio durante a noi-
te, ameaçam fazer greve de
fome no final de semana que
ficarem recolhidos no albergue
masculino.

Segundo informações dos
presos, um deles teve desen-
tendimento com um agente
penitenciário, e a direção da
Unidade teria punido todos os
albergados, proibindo a entra-
da de alimentos no final de se-
mana.

O estado via, SEAP forne-
ce  nos finais de semana, uma
caneca de café, 200 ml de leite
e um pão, no almoço um
marmitex, no lanche da tarde
um pão com uma caneca de
suco artificial, e no jantar ou-
tro marmitex. Presos queixam-
se da qualidade da comida e a
afirmam que a quantidade é in-
suficiente, e estariam "passan-
do fome".

Segundo informações,  to-
dos os presos da unidade re-
cebem  sacola com produtos

de higiene e alimentos, da mes-
ma forma quando os presos do
semiaberto, chegavam na sex-
ta para ficar o fim de semana
na unidade, podiam entrar com
alguns alimentos, como bolo,
mortadela, pão, achocolatados,
além de outros alimentos, para
passar o fim de semana, mas
devido o problema do preso
com o agente, a direção enten-
deu por bem proibir a entrada
de alimentos para todos do al-
bergue masculino.

Os presos informaram ain-
da que vão procurar a Comis-
são de Direitos Humanos da
O.A.B, e da Câmara Munici-
pal para expor a situação,  e
mencionam  "que a atitude da
direção da unidade fere um
dispositivo legal da , LEP - Lei
nº 7.210 de 11 de Julho de
1984 Institui a Lei de Execu-
ção Penal  que diz que "não
haverá falta nem sanção dis-
ciplinar sem expressa e ante-
rior previsão legal ou regula-
mentar", e que  "as sanções
não poderão colocar em peri-
go a integridade física e mo-
ral do condenado", e acres-
centam "ser vedadas as san-
ções coletivas".

Albergado informou ainda
que alguns deles chegaram a
passar  mal, e sentir tontura de
fome, e que vão procurar o
Ministério Público.

Presos em regime
semiaberto em

Paraíso ameaçam
greve de fome Um homem de 41 anos,

morador em São Sebastião do
Paraíso foi preso em flagran-
te, hoje pela manhã pela Polí-
cia Militar Rodoviária do Mato
Grosso do Sul quando fazia o
transporte de 100 quilos de
maconha. A droga estava den-
tro das portas e no assento de
um veículo dirigido por
Micelângelo César Pereira e foi
descoberta durante uma abor-
dagem na rodovia MS-156, na
região de fronteira entre o Bra-
sil e o Paraguai. O acusado até
usava uniforme e crachá de
uma empresa, mas a polícia
desconfia que os utensílios
eram apenas para disfarce.

A ação da polícia ocorreu
na manhã de terça-feira, (6/11),
entre os municípios de
Amambai e Caparaó, no Matro
Grosso do Sul, na fronteira
com o Paraguai. Ao ser parado
na base do batalhão da PMR,
ele disse que voltava de
Amambai, onde tinha visitado
clientes. Para tentar despistar
os policiais, Micelangelo Cesar

Pereira, que disse ser morador
de São Sebastião do Paraíso
(MG), usava crachá, celular
corporativo e uniforme de uma
empresa da qual disse ser re-
presentante comercial.

A história não convenceu os
policiais, que vistoriaram o car-
ro e encontraram a maconha.
Na rota da droga, a maconha
era transportada até no banco
de carro. Os tabletes estavam
escondidos dentro das portas,
no assoalho do porta-malas e
até no interior do assento tra-
seiro de um Fiat Punto preto
com placa de Belo Horizonte
(MG). Os policiais tiveram
muito trabalho para remover o
material entorpecente.

Micelangelo disse à polícia
que havia trazido o carro de
Belo Horizonte há dois dias e
permaneceu em um hotel de
Coronel Sapucaia. A droga foi
apreendida e deverá ser repas-
sada para a Polícia Federal. O
acusado foi preso e deverá res-
ponder inquérito acusado de
tráfico. (Campo Grande News)

Morador em Paraíso é preso
com 100 kg de maconha no MS

Motorista de carro com maconha, reside em Paraíso e usava
uniforme de empresa para tentar despistar a polícia

Reprodução/PMR

Um homem, de 33 anos, ficou ferido na
manhã desta terça-feira (6/11) após colidir sua
motocicleta contra a lateral de um veículo KIA
vermelho no Trevo da BR-491, entroncamento
com a BR-265. O motociclista foi socorrido por
uma unidade de resgate do Corpo de Bombeiros
e encaminhado para a Santa Casa, com
suspeita de fratura na clavícula.

Segundo informações, o motociclista seguia
pela BR-491, quando um veículo que seguia pela
BR-265 teria cruzado na sua frente, ocasionando
o acidente. A vítima foi resgatada pelo Corpo de
Bombeiros e conduzida para o setor de Urgência
e Emergência da Santa Casa de Misericórdia.

• FOTO do FATO •

Acidente no trevo da BR-491 com
a BR-265 deixa motociclista ferido

Reprodução
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Por João Oliveira

No domingo (4/11) aconte-
ceu em todo o Brasil a aplica-
ção da primeira fase do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem), com provas sobre lin-
guagens, ciências humanas e a
redação, que trouxe como o
tema a "manipulação do com-
portamento do usuário pelo
controle de dados na internet".
Para alguns especialistas, não
foi um tema que surpreendeu
e já era esperado, porém se
apresentou como um desafio e
bastante perigoso àqueles que
se prenderam somente a uma
questão que foi bastante discu-
tida este ano, principalmente no
período eleitoral: as fake news.

Para a doutora em Linguís-
tica e docente no curso de Le-
tras da Universidade do Esta-
do de Minas Gerais em Passos
(UEMG/Passos), Michelle
Aparecida Lopes, a temática
era uma das apostas dos cur-
sinhos e professores de tercei-
ro ano do Ensino Médio, por
ser bastante atual e o Enem
possuir a característica de co-
locar em discussão temas que
"estão aí para serem pensados
e repensados pela sociedade,
foi assim com a lei seca, com
a violência contra as mulheres
e também com os deficientes
auditivos, alguns dos temas
dos anos anteriores", explica.

Especialistas comentam temática
de redação do Enem 2018

Michelle destaca que o can-
didato precisou saber lidar com
um tema que não atingia uma
especificidade pontual, ao con-
trário das temáticas das reda-
ções de exames anteriores
"Creio que a dificuldade foi jus-
tamente definir com exatidão o
que seria abordado, já que,
quando um tema dá margem
para várias discussões, é mais
fácil desviar-se dele e ocorrer
o que chamamos de 'tangenci-
amento do tema', ou seja, o
candidato apenas cita o tema,
sem desenvolver discussão
aprofundada sobre nenhuma de
suas possíveis abordagens. Por
essa perspectiva, não conside-
ro que o tema tenha sido fácil,
justamente por permitir diver-
sas leituras, sendo que em al-
gumas delas o candidato pode-
ria distanciar-se das discussões
que a banca considera mais
relevantes", aponta.

Lopes acredita que o tema
pouco teve a ver com as famo-
sas "fake news" e sua relação
com as eleições de 2018. "Par-
tindo do princípio que o tema
da redação já está pronto desde
o mês de junho, mais ou menos
- caso contrário, não há tempo
hábil para a impressão e che-
cagem das provas -, acredito
que banca o propôs para discu-
tir o comportamento da socie-
dade advindo dos dados que
todos nós disponibilizamos na

rede diariamente; por isso, uma
abordagem direcionada para a
política, ou as últimas eleições,
acredito que não será vista com
bons olhos", pondera.

Segundo Michelle, quando
ela leu os textos de apoio, per-
cebeu que em dois deles cita-
ram-se os "algoritmos" que,
conforme o texto I trazia,
"constrói um universo adequa-
do e complacente com o perfil
do consumidor". "Desse mo-
do, o candidato poderia dire-
cionar sua argumentação para
como a rede exerce o controle
sobre o que ela acredita que
gostamos ou não, criando as-
sim a falsa ideia de que temos
liberdade de escolha, quando na
verdade, apenas nos é ofereci-
do aquilo que mais já demons-
tramos ter tendência para con-
sumir", avalia.

Ainda, de acordo com Mi-
chelle, a discussão proposta
pelo Enem é necessária e deve
começar desde cedo. "Justa-
mente por isso o Enem pode
ter colocado o assunto em dis-
cussão, pois jovens que não
têm a percepção de que podem
ser manipulados pelos algori-
tmos de sites como Instagram,
Facebook, Twitter, entre tan-
tos outros, pode acabar viven-
do em uma bolha, que só lhe
permite enxergar as opiniões
que já são as suas. O tema faz
todos nós pensarmos em como

nosso consumo, nossas esco-
lhas, nossas opiniões vêm sen-
do tomadas como verdades
universais, quando, na verda-
de, sempre há outros pontos de
vista que devem ser discutidos,
sempre há outros produtos que
devem ser experimentados,
sempre há outras músicas e rit-
mos que devemos ouvir, até
mesmo para checarmos se nos-
sas escolhas são, de fato, nos-
sas", destaca.

A bacharela, mestre e dou-
toranda em Linguística pela
UFSCar e professora de reda-
ção do Colégio Paula Fras-
sinetti, Alline Rufo, também
concorda que o tema da reda-
ção do Enem é pertinente na
atualidade, pois questiona o uso
que os próprios alunos fazem
da internet, no sentido de fazê-
lo pensar sobre como a internet
funciona com base em seus
algoritmos. "Penso que os par-
ticipantes do Enem desse
ano, que fazem parte de uma
geração constantemente co-
nectada na internet vão se sair
muito bem", avalia.

Segundo destaca a especi-
alista, para se saber que tipo de
discussão que se poderia espera
que o aluno fizesse, inicialmen-
te era preciso analisar a coletâ-
nea de textos motivadores, que
este ano trouxe como base o
funcionamento do algoritmo de
filtragem de dados na internet
e sua disseminação.

"Dessa forma o esperado é
que os alunos argumentassem
sobre o uso da internet, a ma-
nipulação e controle de dados
por algumas instituições. Um
exemplo recente foi o caso de
manipulação dos dados de usu-
ários do Facebook, ao ter um
perfil nas redes sociais, seus
dados são utilizados pela mes-
ma para gerar indicações de
amigos ou propagandas, crian-
do uma rede de informações
relacionadas ao seu interesse.
No inicio desse ano, em mar-

ço, mais de  50 milhões de pes-
soas, usuários do Facebook,
tiveram seus dados utilizados
sem consentimento pela em-
presa Cambridge Analytca para
fazer propaganda", aponta.

ABORDAGENS
De acordo com Rufo, o

tema poderia ser abordado de
diversas maneiras. "De uma
forma geral, podemos pensar
em uma contextualização his-
tórica, como o surgimento da
internet no auge da guerra fria
ou a globalização, uma argu-
mentação baseada no proces-
so de geração de dados pelos
usuários durante a utilização da
internet, principalmente as re-
des sociais e a manipulação
desses dados por instituições e
corporações. Já na base teóri-
ca podemos pensar em alguns
pensadores, como no filósofo
francês Michel Foucault a res-
peito do conceito de poder den-
tro da sociedade; o filósofo e
sociólogo alemão Karl Marx
com o fetichismo da mercado-
ria, pensando em como seus
dados na internet se tornam
uma mercadoria a ser vendida;
o conceito de indústria cultu-
ral dos filósofos e sociólogos
alemães Theodor Adorno e
Max Horkheimer, ou mesmo,
Émile Durkheim e a estratifica-
ção social", sugere.

Ainda, segundo a professo-
ra, na intervenção, parte impor-
tante das redações do Enem e
que deve ser construída sobre
ações concretas que podem ser
aplicadas na sociedade, no
tema em questão, apesar da
internet há alguns anos fazer
parte do nosso cotidiano, sabe-
se muito pouco de seu funcio-
namento e como utiliza-la.
"Dessa maneira, a intervenção
pode caminhar no sentido de
medidas educacionais para sua
compreensão e utilização. Ou-
tro viés, são a leis mais rígidas
sobre os dados que corpora-

ções tem acesso, primando pela
privacidade de seus usuários.
É indispensável que a interven-
ção esteja relacionada com a
discussão, feita pelo partici-
pante, no restante do texto. O
importante para o aluno é com-
preender que independente do
tema, desde que ele saiba
estruturar e argumentar de for-
ma crítica sobre diferentes pro-
blemáticas ele fará uma boa
redação", destaca.

FAKE NEWS?
Conforme Alline, a propos-

ta é muito relevante na atuali-
dade e muitos cursinhos online
e presenciais já vinham apos-
tando em propostas que
foquem na tecnologia e seu uso
há alguns anos. Assim, a pro-
posta do Enem não foi surpre-
sa para muitos. "O vestibular
da UNICAMP para ingressos
em 2018 trabalhou o tema de
fake News, no ano passado,
focando nas eleições do Donalt
Trump e a utilização dessas na
sua campanha", aponta.

Segundo ela, o tema da re-
dação do Enem aborda a mani-
pulação de dados e seria pos-
sível, sim, discutir a fake
News, mas no sentido em que
as informações que podem che-
gar para um usuário podem ser
notícias de fontes não confiá-
veis e que não caracterizam a
realidade.

"Muitos usuários de redes
nem sequer abrem as notícias
que recebem apara averiguar se
o site que a publicou é con-
fiável, a data e autor dessas.
Dessa forma, eles são manipu-
lados por informações que che-
gam de fontes desconhecidas
sobre diferentes assuntos. O
que tem se intensificado nos
últimos anos. Se o aluno falar
apenas sobre as fake news ele
não abordará o tema de forma
completa, mas pode sim utili-
za-las como dados para os
seus argumentos", completa.

A Agência Nacional de
Transportes Terrestres
(ANTT) oficializou nesta se-
gunda-feira, 5 de novembro, a
autorização para diversas mu-
danças nas linhas rodoviárias
interestaduais operadas por
empresas regulares de ônibus.
Uma das medidas abrange pas-
sageiros de São Sebastião do
Paraíso e municípios da região.
A medida possibilita uma nova
linha de ônibus entre Passos e
Ribeirão Preto que será explo-
rada pela Expresso União.

Segundo a agência, as
alterações deste tipo de merca-

do são constantes, mas só po-
dem ocorrer depois do aval da
agência que regula o setor. En-
tre as mudanças estão transfe-
rências de linhas entre empre-
sas, criação e supressão de tra-
jetos.

Na decisão desta segunda-
feira, o Expresso União que
possui sua sede matriz em
Piumhi foi autorizada a implan-
tar a linha Passos - Ribeirão
Preto (SP). No trajeto serão
atendidas populações de cida-
des que ficam entre estas ci-
dades entre trecho de extensão
de quase 170 quilômetros.

Até o início deste ano a
empresa mantinha uma linha
entre São Sebastião do Paraí-
so e Ribeirão com dois horári-
os. No entanto, a prestação do
serviço acabou sendo extinta.
Segundo a agência após aten-
der as regulamentações previs-
tas em lei e os prazos determi-
nados o funcionamento da
nova linha poderá entrar em
operação ainda neste ano. A
empresa já atua no município
na linha entre Piumhi e São
Paulo, que também atende aos
municípios de Passos e Itaú de
Minas, além de Campinas(SP).

ANTT autoriza mudanças
no transporte de ônibus

em Paraíso e região

Empresa obtém autorização para explorar nova
rota entre municípios da região passando por Paraíso

Divulgação
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O Orçamento de São Sebas-
tião do Paraíso para 2019 po-
derá superar a casa dos R$ 210
milhões. Esta é a expectativa
da Prefeitura, manifestada atra-
vés do que prevê o Projeto de
Lei nº 4.885 do Executivo que
estima a receita e fixa as des-
pesas do Município para o exer-
cício financeiro do próximo
ano. A peça orçamentária foi
encaminhada no final de agos-
to para apreciação da Câmara
Municipal e tramita nas comis-
sões permanentes do Legis-
lativo.

A proposição foi apre-
sentada em plenário na sessão
de 3 de setembro. Após a leitu-
ra da mensagem do Executivo
aos vereadores quando argu-
menta que a iniciativa atende
aos dispositivos legais referen-
tes a Lei de Responsabilidade
Fiscal (LRF) e a Constituição
Federal, o projeto foi conside-
rado objeto de deliberação, sen-
do acolhido pela casa. Em se-
guida foi determinado que fos-
se enviada cópia do material
para os membros da Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção e demais comissões perti-
nentes para apreciação.

Desde então os vereado-
res tem realizado estudos indi-
viduais e em grupos para ana-
lisar a peça orçamentária. A
Câmara tem prazo até antes do
recesso de fim de ano para
votar a proposição. Nos últi-

Proposta do Orçamento
2019 enviada à Câmara é

estimado em R$214 milhões

Estimativa orçamentária em São Sebastião do
Paraíso para 2019 tem crescimento de 1,4%

Divulgação

mos anos o documento foi vo-
tado e aprovado antes de 20 de
dezembro.

O valor total geral estimado
para o Orçamento de 2019 é
de R$214.318.144,20. O mon-
tante é apenas 1,4% maior do
que o valor que foi aprovado
para este ano que é de R$

211.205.757,00. Do valor to-
tal estima-se uma receita de
R$195.641.082 para a Prefei-
tura, enquanto que o Instituto
de Previdência dos Servidores
deve ficar com R$ 18.677.062,
00. Para a Câmara Municipal o
valor total a ser destinado é de
R$ 7.218.750,00.

Por João Oliveira

A secretária municipal de
Planejamento e Gestão de São
Sebastião do Paraíso, Adriana
Rogeri, na sessão de segunda-
feira (5/11) falou sobre a ques-
tão do atraso de pagamento dos
servidores públicos municipais.
Conforme Rogeri, a situação do
pagamento desses servidores
está mais crítica do que foi há
alguns meses e, diante disto, a
prefeitura decidiu prestar escla-
recimentos acerca  do assun-
to, apresentado dados referen-
tes à falta de repasses e que tem
prejudicado o município no
cumprimento das suas obriga-
ções.

Conforme Adriana, o muni-
cípio tem mais de R$ 21 mi-
lhões retidos com o Governo
de Minas, mas que iria se ater
aos recursos de ICMS e do
Fundeb que poderiam estar aju-
dando no pagamento da folha
desses servidores. Conforme
explica, os dados, atualizados
pela Associação dos Municípi-
os Mineiros (AMM), apontam
que o Paraíso tem para rece-
ber em ICMS, sem considerar
juros e multas, mais de R$ 1,5
milhão e do Fundeb R$ 5,5
milhões.

"A folha de pagamento re-
ferente ao mês de setembro,
como todos sabem, ainda não
foi concluída, só foi paga para
aqueles em recebem até R$ 2,5
mil liquido e até R$ 1,9 mil para
os professores, divididos em
uma parcela de R$ 1 mil e após
R$ 900. Hoje, para terminar-
mos de quitar a folha de paga-

Prefeitura precisa de R$ 1,4 milhão para quitar
folha de pagamento referente setembro

mento referente a setembro,
precisamos de R$1,4 milhão
para pagar os ativos e mais ou
menos R$ 300 mil para pagar
o Inpar", explica.

De acordo com a secretá-
ria, em relação ao valor que está
sendo retido pelo Estado, não
há como a Prefeitura dar uma
previsão de recebimento, já que
o município também está sem
resposta. Ela explicou que a
parte de ICMS que cabe ao
município deveria ser repassa-
da semanalmente às terças-fei-
ras, mas que começou a ser
repassado, inicialmente, às
quartas e após passaram a
acontecer as falhas.

Dos recursos que tinham
que ter sido repassados em se-
tembro até dia 25, segundo a
secretária Adriana Rogeri ain-
da faltam R$ 409 mil; dos re-
cursos referentes a outubro e
que deveriam ter sido repassa-
dos até o dia 16 ainda faltam
R$ 692 mil e, recursos que
deveriam ter sido repassados
até 30 de outubro, R$ 475 mil.
"Percebemos que esses valo-
res seriam suficientes quitar a
folha dos servidores da ativa,
mas não para quitar totalmente
a folha contando com os ser-
vidores inativos. Única certe-
za que temos hoje são os re-
cursos de âmbito federal, sen-
do que todo dia 10, 20 e 30
chegam recursos de Fundo de
Participação dos Municípios
(FPM)".

A previsão é que no próxi-
mo dia 10 seja repassado ao
município cerca de R$ 1 mi-
lhão, mas deve ser retido des-
te valor cerca de R$ 300 mil

referente ao ICMS. "Assim
como a prefeitura não conse-
guiu quitar a folha de setem-
bro, também não foi pago
INSS e, a partir do último
parcelamento que foi aberto
com os órgãos públicos, ficou
estabelecido que sempre um
órgão atrasar o pagamento
será descontado no repasse no
FPM do dia 10 do mês seguin-
te. Ainda há possibilidade de
ser descontado cerca R$ 100
mil de dívida de precatório,
dívida esta que chegava a qua-
se  R$ 3 milhões".

Rogeri disse ainda que não
existe expectativa de recebi-
mento de outros repasses além

do FPM e repasse de duodé-
cimo pela Câmara Municipal.
Segundo ela, não apenas São
Sebastião do Paraíso, mas ou-
tros municípios mineiros in-
gressaram com ações na justi-
ça cobrando o repasse desses
valores retidos. "Faz mais ou
menos um ano que esse assun-
to vem sendo discutido no
âmbito judiciário. Porém a lei
não tem a mesma força em re-
lação ao Estado do que tem para
o município, tanto que se a
Prefeitura deixar de passar o
duodécimo, por exemplo, so-
freríamos graves sanções. O
direito é constitucional e isto
não está sendo cumprido e não

temos posicionamento, por
isto, temos muito dificuldade
em responder aos servidores
quando nos questionam previ-
são de pagamento", aponta.

Após as explicações, o pre-
sidente da Câmara, Marcelo de
Morais, fez observações, entre
elas de que houve arrecadação
próximo a previsão orçamen-
tária em relação aos recursos
de ICMS, cerca de R$ 21 mi-
lhões. Ele apontou também que
a prefeitura arrecadou de re-
cursos livres R$ 91 milhões,
entre este valor, Fundeb, IPVA,
IPTU, FPM entre outros recur-
sos. Marcelo criticou a
contratação de funcionários

que estariam representando
gastos desnecessários, além de
gastos com outras situações.
Morais sugeriu que a prefeitu-
ra enxugue a folha de paga-
mento, entre outros gastos.

Sobre funcionários contra-
tatos, Adriana disse que esta
foi uma sugestão do Sempre
em rever essas contratações a
fim de gerar economia para
município, porém, que os se-
cretários municipais têm re-
passado que eles têm desem-
penhado funções imprescindí-
veis, mas que mesmo assim
houve o comprometimento de
se fazer uma revisão nas se-
cretarias e verificar a possibi-
lidade de cortar. Segundo ela
hoje há 23 cargos comissiona-
dos de recrutamento externo
num quadro de dois mil servi-
dores. Adriana apontou que o
número de funcionários caiu
de 2016 para cá.

Por fim, disse que de tudo
o que a prefeitura arrecada,
50% é destina ao pagamento da
folha e os demais recursos
para outras despesas. "Em re-
lação a ajustes nas despesas,
não posso dizer que é impos-
sível, mas não é possível sem
que seja deixado de ser
ofertados serviços para a po-
pulação. A próxima medida, e
mais drástica, seria deixar de
oferecer esses serviços e fechar
portas. Mas esta é a última
medida que gostaríamos de to-
mar, mas não tem como enxu-
gar a folha e continuar desem-
penhando as mesmas ativida-
des que eram feitas com o nú-
mero anterior de funcionário",
completou.

Segundo secretária, total da folha gira em torno de R$ 6 milhões

Secretária de Planejamento e Gestão, Adriana Rogeri

ASSCAM

Prefeitos, vice-prefeitos e
vereadores de quase 30 cida-
des da região filiados a Associ-
ação dos Municípios da Mi-
crorregião do Médio Rio Gran-
de (Ameg), a Associação dos
Municípios da Microrregião
Baixa Mogiana (Amog) e As-
sociação dos Municípios do
Lago de Furnas (Alago) esti-
veram reunidos na manhã de
ontem (6/11), em Passos para
debater soluções para a crise
financeira dos municípios. Em
clima de aflição com a falta de
repasse de recursos do Estado
e frente às dificuldades para
saldarem compromissos como
pagamento de salários de fun-
cionários, 13º salário e forne-
cedores, os chefes de Execu-
tivo tentam encontrar uma so-
lução, junto a entidades supe-
riores.

A reunião ocorrida na sede
da AMEG teve por objetivo dis-
cutir medidas emergenciais di-
ante da falta de repasses do
Governo do Estado, que está
deixando os municípios em si-
tuação de penúria. A dívida to-
tal com os municípios minei-
ros segundo afirma-se,  é de
R$ 9,7 bilhões. Uma das quei-
xas dos prefeitos é de que nem
mesmo os repasses constitu-
cionais semanais do ICMS e
Fundeb estão sendo realizados
regularmente.

O prefeito de Carmo do Rio
Claro, Sebastião Nara disse que
o quadro ainda está sob con-
trole no município até agora.
Ele cita que até o momento a
falta de compromisso do go-
verno com a prefeitura ainda
não atingiu nenhum dos servi-
ços prestados, inclusive, a fo-
lha de pagamento dos servido-
res continua sendo paga em dia,
porém, caso a situação perma-
neça e os repasses não come-
cem a ser regularizados, a si-
tuação pode se agravar.

O prefeito de Passos, Carlos
Renato Lima Reis, o Renatinho
Ourives, a dívida do Estado
com o município é de R$48
milhões. “É necessário que o
repasse seja feito com urgên-
cia para suprirmos as nossas
necessidades básicas e os

Prefeitos da AMEG
e AMOG buscam

solução para crise

Prefeitos partilham situação e buscam respostas para
resolver a falta de repasses do Governo do Estado

compromissos assumidos
com a comunidade”, opina.
Para manter as contas em dia,
o prefeito está tirando recur-
sos de outras áreas para suprir
a folha de pagamento.”A situa-
ção está crítica para todos os
municípios da nossa região.
Mesmo aqueles prefeitos que
ainda estão conseguindo cum-
prir com seus compromissos
em dia, já temem que não con-
seguirão fechar o ano com as
contas pagas se os recursos
não chegarem”, destacou a
prefeita Nilvinha, de São João
Batista do Glória.

Com o cofre vazio e so-
brando reclamações da popu-
lação, os prefeitos estão em
busca de encontrar possíveis
caminhos para amenizar a mais
grave crise financeira dos últi-
mos anos. Com esta mobiliza-
ção, eles pretendem denunciar
mais uma vez à sociedade a
caótica situação financeira das
prefeituras da região - que não
é diferente das demais prefei-
turas mineiras, decorrente dos
constantes atrasos nos repas-
ses do Governo do Estado.

Após a análise das propos-
tas apresentadas, os prefeitos
estabeleceram medidas emer-
genciais. Uma delas é o envio
de ofício para a Assembleia
Legislativa de Minas Gerais e

também para a  Associação
Mineira de Municípios (AMM),
informando sobre a reunião
realizada nesta terça-feira e so-
licitando uma ação mais incisi-
va da Associação. Também
será encaminhada para a im-
prensa regional uma nota de
repúdio com relação  falta de
repasses.

A medida mais drástica
acontece no próximo dia 22,
em Passos, quando haverá
uma mobilização regional de
prefeitos. Eles se reunirão na
praça em frente a Prefeitura,
em um ato de protesto contra
a falta de repasses do Governo
do Estado. Neste dia, as Pre-
feituras estarão fechadas e fun-
cionarão apenas os serviços
básicos. Os servidores não se-
rão dispensados e permanece-
rão realizando seus trabalhos
internamente. ‘

“A intenção é fazer uma
ação conjunta das Associações.
Nós comunicaremos Ministé-
rio Público oficialmente sobre
a paralisação que acontecerá
nas prefeituras da região no dia
22. É necessário que o repas-
se seja feito com urgência para
suprirmos necessidades bási-
cas dos nossos municípios”,
ressaltou o prefeito de São Se-
bastião do Paraíso, Walker
Américo Oliveira.

Denis Menezes
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Por João Oliveira

A municipalização do trân-
sito em São Sebastião do Para-
íso aguarda apenas a delibera-
ção do Conselho Estadual de
Trânsito de Minas Gerais
(Cetran), que estava em pauta
na última quinta-feira (1/11),
mas acabou sendo adiada. Este
é um passo decisivo para que a
fiscalização por parte do muni-
cípio comece e, assim, agentes
de trânsito capacitados possam
atuar para manter ordem nas
ruas do município. Com isso, a
Gerência de Trânsito passará a
ter o poder de aplicar multa
àqueles que desrespeitarem as
leis de trânsito em Paraíso.

Segundo o secretário muni-
cipal de Segurança Pública,
Trânsito, Transporte e Defesa
Civil, Miguel Félix, nesta quin-
ta-feira (8/11) está prevista nova
reunião do Cetran, onde toda a
documentação  encaminhada
deve ser analisada. "Nesta se-
mana, na terça e na quinta-fei-

NESTA QUINTA-FEIRA

ra, será feita uma reciclagem e
uma qualificação dos agentes de
trânsito para que eles já tenham
uma visão de como será sua
atuação. Acredito que entre ja-
neiro e fevereiro já esteja tudo
concluído, assim o corpo
operacional irá atuar nas regi-
ões de maior necessidade", ex-
plica.

Miguel conta que já está li-
citado a empresa que irá forne-
cer os dados e equipamentos
para que essa fiscalização acon-
teça. Segundo ele a empresa
Prodemge foi a vencedora do
processo de licitação e será
quem irá gerenciar o
processamento de dados das
multas no município. A empre-
sa também deve fornecer o
material para que essa fiscali-
zação, que deve ser otimizada
pelo uso de equipamentos
tecnológicos, entre eles radares
móveis, lombadas eletrônicas e
palmtop.

"Vamos começar com uma
área pequena e, aos poucos, ir

ampliando", comenta. Com a
municipalização, também será o

já que a Polícia Militar não tem
o poder de aplicar multa para
esta irregularidade que, na teo-
ria, seria de responsabilidade da
Secretaria de Trânsito. "Essa é
uma falta de respeito com a pró-
pria cidade, já que o princípio
da zona azul é fazer com que
haja essa rotatividade de estaci-
onamento no Centro. Quando
for concluída a municipalização
esta será uma das situações que
será fiscalizada", destaca.

As expectativas para o fun-
cionamento da municipalização,
de acordo com o secretário de
trânsito, são bem positivas.
"Sem o respaldo da prefeitura
não teríamos dados esse passo
no município. Meu olhar é um
pouco técnico, porque além de
propiciar arrecadação para o
município, também contribuirá
para  a moralização do trânsito
em Paraíso, sendo permitido a
nós atuar de maneira preventi-
va e com autonomia no trânsito
paraisense. Estamos muito oti-
mistas", completa.

Arquivo “JS”

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso realizou ontem
(6/11),  reunião com membros
da diretoria do Sindicato dos
Servidores Públicos Municipais
(Sempre) para discutir suges-
tões protocoladas pelo órgão
de classe, a fim de reduzir des-
pesas na administração e colo-
car em dia a folha de pagamen-
to dos servidores. Até o mo-
mento, só recebeu o salário de
setembro quem ganha até R$
2.500,00. Aos professores vin-
culados ao Fundo da Educação
Básica (Fundeb), foi pago a
todos até R$ 1.900,00.

Entre as sugestões apresen-
tadas pelo Sindicato e que fo-
ram extraídas de comissões
setoriais formadas por servido-
res de diversos departamentos
da Prefeitura, estão a exonera-
ção dos cargos comissionados
com recrutamento externo,
fusão de secretarias, revisão

dos contratos de terceirização
e suspensão temporária nos
cargos em comissão para ser-
vidores efetivos.

O documento ainda propõe
o corte da cessão de transpor-
te para participação em even-
tos esportivos em outras cida-
des, corte de apoio a eventos
esportivos de terceiros com
qualquer tipo de prestação de
serviços que gerem custo, cor-
te do contrato da Prefeitura
com o time de futsal da Intelli,
pagamento de horas extras so-
mente para prestação de servi-
ços assistenciais e imprescin-
díveis, corte de pagamento de
adicionais indevidos e de so-
breaviso.

Participaram da reunião o
prefeito Walker Américo Olivei-
ra, a vice Dilma Oliveira, to-
dos os secretários municipais,
representantes do setor
contábil, de comunicação e

controle interno, além de Ma-
ria Rejane Tenório Araújo San-
tos e Rildo Domingos, ambos
da diretoria do Sindicato.

Um novo encontro deve
acontecer na manhã desta
quarta-feira na Prefeitura, às
8h30, desta vez com a partici-
pação de vereadores.

Durante a reunião, o prefei-
to ressaltou que diversas me-
didas já foram  tomadas pela
administração para conter as
despesas e afirmou que vai ana-
lisar todas as sugestões apre-
sentadas pelo Sindicato. As res-
postas serão enviadas por ofí-
cio ao órgão classista. Walker
destacou, ainda, que o Gover-
no do Estado deve mais de R$
21 milhões ao município. Des-
te montante, mais de R$ 1,5
milhão são repasses do Impos-
to de Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) refe-
rente ao período de 25 de se-

Denis Menezes

Prefeitura discute redução
de custos com sindicalistas

tembro a 30 de outubro e qua-
se R$ 500 mil do Fundeb e que

daria para a Prefeitura quitar a
folha de pagamento do mês de

setembro.
(por Adriano Rosa Silva)

fim da polêmica envolvendo a
zona azul em Paraíso, vez que

motoristas estão deixando de
pagar o estacionamento rotativo

Em nova reunião, Cetran poderá aprovar
municipalização do trânsito em Paraíso
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MINEIRO AMADOR DE XADREZ 2018
por Gérson Peres Batista

CXSSP
No último sábado, dia 3 de

novembro, foi realizado no Clu-
be de Xadrez de São Sebastião
do Paraíso mais um evento ofi-
cial da Federação Mineira de
Xadrez (FMX).

O Campeonato Mineiro
Amador foi dividido em 4 cate-
gorias: sub 1600, sub 1800, sub
2000 e sub 2200 no ranking in-
ternacional.

Foram 5 rodadas no ritmo
rápido, com a participação de
18 jogadores.

A arbitragem do torneio foi
realizada pelo MN Gérson Peres
e direção de prova.

O evento teve o apoio da
Prefeitura Municipal de São
Sebastião do Paraíso e foi rea-
lizado na Arena Olímpica.

Os novos campeões minei-
ros são:

Categoria Sub 2200:
- Dwlyan Silva dos Santos

Categoria sub 2000:
- Diego Donizete Ferreira

Categoria sub 1800:
- Ivan Vilaça dos Santos

Categoria sub 1600:
- Gilberto Oliveira Henriques

 
SEGUNDA ETAPA DA

DOBRADINHA CXSSP
Foi realizada no dia 27 de

outubro mais uma etapa da 
Dobradinha no Clube de Xadrez
de São Sebastião do Paraíso.

O termo “Dobradinha” é
utilizado porque são dois tor-
neios realizados no mesmo dia,
um rápido (15 min + 5 seg) em 5
rodadas e um blitz (3 min + 2
seg) em 7 rodadas, ambos va-
lendo rating FIDE.

Prestigiaram o evento o
Prefeito Walker Américo Olivei-
ra e o Secretário de Esportes,
Lazer e Cultura Emerson Ramos
de Mello.

Nos dois torneios foram 25
inscritos, sendo premiadas as
seguintes categorias:

No Rápido:
 Absoluto:
Campeão: Alberto Tonhati

Bonvini
Vice-campeão: Dwlyan San-

tos

Terceiro lugar: Gabriel Spir
Jacob Hanna

Nas categorias os campeões
foram:

Feminino: Adriana Tonhati
Bonvini

Sub 20: Vinicius Santiago Sil-
va Alves

Sub 18: Igor Gabriel Bezerra
Sabi

Sub 16: Brenno David Perei-
ra Paschoa

Sub 14: Paulo Henrique Ro-
cha Pereira

Sub 12: Ricardo Amador dos

Santos Junior
Sub 10: Luis Gustavo Gabriel

dos Santos
Sub 8: Victor Hugo Fidelis

No torneio Blitz os premiados
foram:

Campeões Série A:
1º lugar: Alberto Tonhati

Bonvini
2º lugar: Dwlyan Silva dos

Santos
3º lugar: Diego Donizete

Ferreira
4º lugar: Mateus Peres de

Lima
5º lugar: Jair Vicente

Domingues
Campeões Série B:
1º lugar: Adriana Tonhati

Bonvini
2º lugar: Vinicius Santiago

Silva Alves
3º lugar: Matheus Gabriel

Mendes de Oliveira
4º lugar: Andrew Santos

Duarte
5º lugar: Brenno David Pe-

reira Paschoa
 Fonte: www.cxssp.com.br

Gilberto Henriques sagrou-se campeão sub 1600

Prefeito Walker Américo Oliveira e o Secretário de Esportes,
Lazer e Cultura Emerson Ramos de Mello prestigiaram o evento

Prof. Dwlyan Santos novo campeão mineiro sub 2200

Diego Ferreira venceu a categoria sub 2000

Ivan Vilaça ganhou a categoria sub 1800

sua memória, como poeta brilhante, ora-
dor eloquente, advogado competente, com-
positor, locutor e, sobretudo, como todo ser
humano, na luta pela sua plenitude de vida
terrena. Aliás, o significa memória? Além
das lembranças existentes no plano psico-
lógico, no domínio da história, é tudo o que
uma pessoa deixa de bom para as gera-
ções posteriores. Por esse motivo, nossas
reverências à memória do ilustre poeta
paraisense de coração. A seguir transcre-
vemos extratos de sua produção.

Adeus
Fábio Mirhib

Oh Porto Alegre amada, adeus, vou indo
Joia do sul, adeus! Inda te avisto
Qual um sonho de amor... e tudo isto
Traduz-me o pranto em meu olhar caindo...

Ei-lo, o Guaíba, sonolento e lindo
Qual do Amazonas a caudal, um misto
De ternura e de amor ...eu não resisto
De teus encantos ir-me despedindo...

Não te contemplo mais. Recordo agora
Um rosto adolescente em flor, a prenda
Por quem minha alma êxul suspira e chora...

Deus meu do céu, calmai os prantos meus
Dai que eu bem possa ter uma oferenda
A esta cidade ama um verso – Adeus!

Luiz Carlos Pais

Uma leitura atenta dos livros de poesia
de Fábio Mirhib - Goivos Negros, publica-
do em 1949, e Luzes Ocultas, publicado
em 1959 – permite constatar a existência
de duas fases bem diferenciadas em sua
brilhante trajetória de produção poética.
Pelo menos essa foi a minha percepção
intuitiva de leitura. Ambas são acompanha-
das com técnica primorosa, linguagem
balizada pela norma culta e estilo românti-
co. A primeira das duas fases trata-se dos
“primeiros poemas”, inspirados em paixões
juvenis, outros dedicados aos seus queri-
dos pais e aos seus amigos paraisenses
de juventude. É comum encontrar nesses
poemas, temas históricos, encenados na
mitologia grega, usando linguagem bem
mais clássica do que popular. Entretanto,
na segunda fase aparece um autor mais
próximo do leitor, mais filosófico, definindo
sentimentos e grandes embates do ser
humano, diante dos infortúnios da vida.
Persiste a temática amorosa, mas
transparece uma linguagem mais próxima
do leitor comum.

Em 6 de fevereiro de 2010, aos 72 anos
de idade, o grande poeta cumpriu sua tra-
vessia neste mundo. O corpo físico
retornou à generosa terra e sua obra ficou
no coração dos paraisenses. Na história
cultural de São Sebastião do Paraíso ficou

LITERATURA PARAISENSE:
Poeta Fábio Mirhib - Parte 3

Prosa poética de Fábio Mirhib:

“Bálsamo - Falaram-me de um bálsa-
mo. Sabe-se que ele existe num horto des-
conhecido. Não seria onde florescem os
sagrados lótus? Ou talvez onde as espe-
ranças perdidas vão morrer em silêncio! Em
vão experimentei o sabor das uvas dos teus
lábios e tentei penetrar nos abismos de tua
alma. Não! Bálsamo não existe! A sagrada
mentira, no entanto, me atormenta. Tocai
os címbalos! Espantai os albatrozes!
Apagai as estrelas! Quero fechar meus
olhos, sozinho, no deserto que imaginei.
As águas não precisam de corvos para
zombar de sua agonia. Inútil uma vela ace-
sa nas mãos de um gênio moribundo. Seu
olhar tem fogo sagrado, mas incande-
scente.”

“Cicatrizes - Meu coração estava tão
assinalado de cicatrizes que eu jurei nun-
ca entregá-lo a ninguém. As palavras fal-
sas que recebesse responderia com bofe-
tadas na boca mentirosa. Entretanto, quan-
do te conheci, não mais ocultei o covarde
que sou. Sonhei outra vez, sorri outra vez,
sofri outra vez e chorei outra vez. E acres-
centei, sem protesto, mais uma cicatriz à
coleção desmoraliza.”

“Amores - As rosas se amaram tanto
que alguma, como prêmio desse sentimento

nobre, receberam asas para que nasces-
se, também, a música dos beijos. Daí o
aparecimento dos beija-flores. O bico dos
beija-flores era um espinho que amou so-
nhando uma rosa desencarnada e divina.
Foi a recompensa celeste para um amor
impossível.”

Com a atual divulgação através das
di ferentes mídias proporc ionadas
internet, é possível destacar aqui mais
um exemplo da trajetória de circulação
do livro Luzes Ocultas. Um apreciador
da poesia romântica, ao ler a referida
obra, transcreveu uma belíssima men-
sagem contida numa das orelhas do li-
vro, escrita pelo também ilustre poeta
paraisense Noraldino Lima, que assim
se expressou sobre a obra de Fábio
Mirhib: “Escreva-nos mais ainda, jovem
amigo das letras! Estarei sempre aqui
na capital, vangloriando-me de que, em
nossa querida terra, à qual ambos de-
votamos o mesmo amor, existem moços
do seu quilate, capazes de criar algo
impressionante e digno de representar
a nossa cultura. Sinto-me feliz em per-
tencer a uma terra de poetas! “ Trata-
se de um trecho de uma carta dirigida
ao poeta cuja trajetória foi objeto desta
sequência que escrevemos para regis-
trar elementos históricos da literatura
paraisense.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1453

• VENDO CHACARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com copa/
cozinha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e banhei-
ro externo, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• CASA NO CENTRO – VENDO
OU TROCO POR OUTRA EM
FRANCA: com 2 dormitórios, com
armários, sendo uma suíte, sala
ampla, cozinha ampanha, com
armários, lavanderia e garagem.
ÓTIMO NEGÓCIOS. Tratar rua
Dr. Placidino Brigagão, 574 –
Fone (35) 3558-6916 ou (35) 3531-
5333

• TERRENO VENDE-SE: BAIR-
RO SÃO SEBASTIÃO, SENDO
3 TERRENOS JUNTOS, DE
234m², E DOIS DE 180m² CADA.
PREÇO R$ 37 MIL CADA. TRA-
TAR 3558-1741 COM PAULO

• TERRENO 300m² PORTAL
DOS YPÊS: vendo, todo murado,
muro 2,50m de altura reforçado.
R$ 100 mil. Tratar 99248-2750

• CHÁCARA VENDE-SE: Rua
Tiradentes, 1.129 – centro. entrada
para carro. Tratar 99984-2425 – R$
370,00

• CASA PORTAL DOS YPÊS:
vendo, SEMI PRONTA, 3 quartos,
sala, cozinha, garagem, 2 banhei-
ro e quarto com suíte. Terreno de
300m² e 155m² de construção,
tudo murado. Tratar 99248-2750

• CHÁCARA VENDE-SE: vende-
se, com 1 casa de 3 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiros, com área, ga-
ragem para 3 carros coberta e com
portão eletrônico. + 2 casas de 2
quartos, cozinha, banheiros e lavan-
deria no fundo. + 1 casa sem laje
com 1 quarto, cozinha, lavanderia,
com grande terreno ao fundo, com
pomar e horta de verdura. localiza-
do Av. Maestro Joaquim Souza – Vila
Mariana, 325, 1 imóvel mede
1.160m², preço de venda R$ 400 mil.
Aceita-se casa de menor valor no
negócio. Fone para contato (35)
99113-6313 e (35) 3558-2139

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de led,
3 quartos, sendo uma suíte, cozinha
Americana, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui fino aca-
bamento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDO UM SÍTIO 5 ½
ALQUEIRES: cultura e bom de água,
casa e luz. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE APARTAMENTO,
NOVO: 2 quartos: cozinha ameri-
cana, lavanderia espaçosa, estacio-
namento para um carro, frente para
a Lagoinha, 2° andar. R$750,00 in-
cluso condomínio. 9 9750-3311
(Whatsapp).

• ALUGO CASA: Casa nova, 3 quar-
tos uma suíte. JARDIM DANIELA
R$ 1.200,00. Tratar com Paulo pelo
fone 99134-9073

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina com a
Rua Pichitelli Piccirillo. Tratar fone
(16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi - Rua
Ana Alarcon. Contato: (35) 98445-
0598    (35) 99161-1132

• ALUGA-SE CASA: 3 quartos,
sendo 1 suite, duas salas, banhei-
ro social, copa cozinha, área de
lavar coberta, garagem, varanda
na frente, edícula no fundo. Va-
lor R$ 600,00. Localiza-da na rua
Carlos Piccirilo Neto – Vila Ma-
ria Italaina. Fone 3631-4937 ou
99120-1029 ou imobiliária Ma-
ristela

• TERRENO DE 396M² COM
SALÃO COMERCIAL DE 50M²:
vende-se, av. Alemanha, 650,
Bairro Jardim Europa, (em fren-
te ao Supermercado São Marcos).
Tratar (16) 9 9761-3912 e (16) 9
8221-7779 whatsapp

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tratar
35 98843-7172 R$ 37 mil.

• ALUGA-SE MODERNO PON-
TO COMERCIAL NO CENTRO.
44m²: Salão e sala com acesso à área
externa, lavabo e banheiro. Av. Ân-
gelo Calafiori 81A. Tratar pelo fone:
35.3531-3551 ou 9.9142-1419 (wp)

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21 NO LOTEAMENTO ALTO
PARAISO LOTE G: Av. Maria de
Lurdes Arantes Almeida -R$
65.000. Tratar (11) 99195-5658

• VENDE-SE 02 CASAS EM
JACUI: no mesmo terreno me-
dindo 10 x 25 , uma pronta e ou-
tra para acabar . R$100.000,00.
Tratar (11) 99195-5658

• TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: VENDE-SE,
Rua dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim
Vitoria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO GALPÃO COMERCI-
AL NO CENTRO: com 300mts. Na
rua dos Antunes, 733, ótima loca-
lização, facilidade para estacio-
nar. Tratar 99975-0101

• ALUGO CASA COMERCIAL
NO CENTRO: ideal para escri-
tórios, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690. Óti-
ma localização, facilidade para
estacionar. Tratar 99975-0101

• APARTAMENTO, EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO, NOVO, ALU-
GO: 2 quartos, 1 vaga no estaciona-
mento, de frente para a Lagoinha.
Agende para conhecer: 99750-3311
(pelo whatsapp também).Tratar
pelo 99750-3311 (vivo e whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas Clu-
be. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São Sebas-
tião do Paraíso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo 2 qui-
lômetros em estrada de terra. Tratar
com o proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-5784.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para repre-
sa, antes da Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mineral, pa-
drão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terreno medin-
do 1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778
(tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sendo
4 quartos com 2 suítes, armários
embutidos, garagem para 2 carros R$
210 mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3 quar-
tos, sendo uma suíte, armários em-
butidos, sala ampla, wc social,
copa cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de fun-
dos com quarto, banheiro, lavande-
ria e cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José I,
em São Sebastião do Paraíso. Sala,
cozinha, 3 quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

DIVERSOS

• CASAS EM UBATUBA: Aluga-
se casa em Ubatuba para temporada
e fins de semana. Tratar com Rita,
Bairro Perequê Açu próximo ao cen-
tro da cidade Telefone: (12) 3832-
3317 ou pelo Whatsapp: (12) 99713-
2925

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO:
vende-se, semi-novos (mesa, ca-
deiras e etc...) e computador. Tra-
tar 99179-0243

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro e cru-
zados. Tratar (35) 9 8868-6720 –

Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA
ESCORAMENTO DE CONS-
TRUÇÃO: vendo, de toda medi-
da. Tratar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera. A.F.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

IMÓVEIS COMERCIAIS PARA LOCAÇÃO:

CENTRO R$ 2.800,00 Cód.: 2213
PONTO COMERCIAL EM  FASE DE CONSTRUÇÃO:
60 METROS² COM WC. SENDO ESQUINA COM A RUA PIMENTA
DE PADUA,1347-A

CENTRO R$ 750,00 Cód.: 1955
SALA DE USO COMERCIAL EXCELENTE LOCALIZAÇÃO IDEAL
PARA ÁREA MÉDICA E ADVOCATÍCIA EM CONJUNTO SOLUÇÃO
DO TRABALHO.

CENTRO  R$ 1.000,00 Cód.: 2226
SALAS COMERCIAIS: COM WC E COZINHA, POSSUI 94,94M²

MOCOQUINHA  R$ 1.200,00 Cód.: 2187
SALA  DE USO COMERCIAL : SALA MEZANINO, WC, COZINHA.

CENTRO R$ 1.500,00 Cód.: 1780
SALA COMERCIAL :  02 WC, COZINHA, COM  + OU -
190,00 METROS 2, ADAPTADA PARA CADEIRANTE.
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

JD. DIAMANTINA R$ 1.000,00 Cód.: 1875
BARRACÃO COMERCIAL: COM 174 METROS 2 DE
CONSTRUÇÃO,2,5 METROS DE PÉ DIREITO, 02 WC, PISO
CONCRETO POLIDO.

MOCOQUINHA  R$ 1.200,00 Cód.: 2187
SALA  DE USO COMERCIAL : SALA MEZANINO, WC, COZINHA.

SÃO JUDAS TADEU  R$ 700,00 Cód.: 2148
PONTO COMERCIAL : SALÃO, WC, COZINHA.

IMÓVEIS RESIDENCIAIS PARA LOCAÇÃO:

CENTRO R$ 850,00 Cód.: 2241
3 DORMI, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA DE SERVIÇO.

CENTRO R$ 1.100,00 Cód.: 1692
4 DORM, SALA, COZ,  02 BANHEIROS, 02 DESPENSAS,
GARAGEM COBERTA PARA 01 CARRO E DESCOBERTA 03
CARROS, QUINTAL.

JD CANADÁ  R$ 1.000,00 Cód.: 1980
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ,, ÁREA DE SERV,
COBERTA, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS, QUINTAL
CIMENTADO, ALARME E CERCA ELÉTRICA EM TODO O IMÓVEL.

JD COOLAPA  R$ 1.450,00 Cód.: 1816
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM LOCAL CLOSET E SALA
ACOPLADA, BANH SOCIAL, , 02 SALAS SENDO 01 DE JANTAR
COZINHA, GARAGEM 03 SENDO  CARROS COBERTA E 01
DESCOBERTA.

JD DANIELA  R$ 1.200,00 Cód.: 1717
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
PARA 02 CARROS SENDO 01 COBERTO.

JD PLANALTO R$ 600,00 Cód.: 1998
2 DORM, BANH SOCIAL, SALA, COZ, GARAGEM PARA 01
CARRO, ÁREA DE SERVIÇO.

MOCOQUINHA  R$ 900,00 Cód.: 2178
2 DORM, BANH SOCIAL, SALA, COZ, GARAGEM PARA 01
CARRO, ÁREA DE SERVIÇO.

PORTAL DOS IPÊS  R$ 900,00 Cód.: 1777
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
GARAGEM PARA 02 CARROS DESCOBERTOS.

S. JUDAS TADEU  R$ 550,00 Cód.: 2195
3 DORM, SALA, COZ, BANH, LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

VERONA  R$ 700,00 Cód.: 2228
2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, BANH SOCIAL, SALA, SALA DE
JANTAR, COZ, DESPENSA, GARAGEM COBERTA PARA 01
CARRO, QUINTAL AMPLO.

VILA MUSCHIONI  R$ 450,00 Cód.: 1229
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV.

VILA RADAELI R$ 800,00 Cód.: 2200
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE , BANH SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA
DE SERV, GARAGEM.

VILA SANTA MARIA R$ 660,00 Cód.: 1517
3 DORM,  BANH SOCIAL, SALA. COZ, ÁREA DE SERV
SEPARADA, COM 01 COZINHA E 01 DORMITÓRIO.

APARTAMENTOS PARA LOCAÇÃO:

LAGOINHA R$ 728,00 Cód.: 491
1 DORM, SALA, COZ, BANHE, ÁREA DE SERV E GARAGEM.
CONDOMÍNIO INCLUSO.

LAGOINHA R$ 1.000,00 Cód.: 1948
3 DORM, SENDO 01 SUITE, BANH SOCIAL, COZ AMERICANA,
ÁREA DE SERV, GARAGEM PARA 01 CARRO.
CENTRO R$ 1.100,00 Cód.: 1439
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, BANH  SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM.

CENTRO R$ 1.200,00 Cód.: 2163
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, BANH SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA
DE SERV, GARAGEM 01 CARRO.

LAGOINHA R$ 800,00 Cód.: 1983
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL,
SALA AMPLA, COZINHA, DESPENSA, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 01 CARRO, PISO FRIO.

CENTRO R$ 850,00 Cód.: 1418
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS,
SALA, COZ COM ARMÁRIO, BANH SOCIAL, LAVAND,
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C., 01 VAGA DE
GARAGEM. TACO RECÉM SINTECADO.

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO ACOMPANHANTE:
tenho referência. Tratar no telefone:
3531-2209 (ligar á noite)

• MARIDO DE ALUGUEL: faço
pequenos serviços em geral. Tratar
(16) 99452-2823 whatsapp.com ou
(35) 99156-9371

• EMPREGADA DOMÉSTICA:
faço de tudo (cozinha e faxina).
Tratar com Roseli 99218-5299 ou
99163-1969 com Rayane

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em fazenda
no município de Jacuí, exige-se
experiência com trator. Contato (19)
9 9768-0548 ou (19) 9 9768-0547.

OPORTUNIDADES

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones 3531-
8747 ou 99103-5441 André Luiz
Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência.
Tratar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Funda-
mental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibular e
Concurso Publico. Fale com Priscila.
Informação pelo telefone: (35) 9177-
1308.

• HILLUX PRATA: vendo, ano
2011 e modelo 2012, a diesel, R$
100 mil. Tratar na Av. Monsenhor
Felipe, 720 fone (35) 3531-4365
com Célio

• HONDA CIVIC: vendo, frente
danificada, cinza por R$ 12 mil.
Tratar 99248-2750

• UNO 96 VINHO: vende-se, 4

VEÍCULOS

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica
de led, 3 quartos, sendo uma
suíte, cozinha Americana,
sala, banheiro social, lavan-
deria e garagem. Possui fino
acabamento. Contato: Valdir
ZAP: 98408-5354.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

portas, vidro elétrico, pintura boa,
motor fez faz uns 6 meses e foi
pouco usado depois, 4 pneus
novos. Valor R$ 6.500,00. Fone 35
99760-2938

• CORCEL II 86: vende-se, álcool,
motor 1.6, 5 marchas, pintura nova,
pneus bons, mecânica boa, ótimo
estado, R$ 4.000,00. Tratar 98846-
4961 com Antônio.

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do
Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7 quilômetros de Paraíso,
sendo 2 quilômetros em estrada de terra. (35) 3531-
1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
7 de Novembro de 2018

página 12 Jornal do Sudoeste

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Como seres multidi-
mensionais podendo se
manifestar em várias di-
mensões (ou diferentes
planos de realidade) e pos-
suímos um sistema de cor-
pos, no qual, o corpo físi-
co é na realidade, um con-
glomerado de todos os
outros, com o acréscimo
da matéria ou substância
planetária. Os corpos su-
tis são compostos de subs-
tância Luz sendo represen-
tados por sete corpos de
energias e fluídos, que tem
seus centros em pontos
distribuídos ao longo do
eixo central do nosso cor-
po e são conhecidos como
chakras e, em outro cor-
po conhecido como corpo
espiritual (Eu Sou) que é o princípio inteligente do ser humano.

CORPO FÍSICO retrata todos os corpos e transmite todas
as energias É um corpo material, constituído de ossos, pele,
sangue. Apresenta cinco sentidos básicos: tato, paladar, olfato,
visão e audição.

CORPO ETÉREO  1º camada. O corpo etéreo tem a mesma
estrutura do corpo físico, inclui todas as partes anatômicas e
todos os órgãos. Serve de intermediário entre o corpo físico e as
emoções.

CORPO EMOCIONAL (2º camada); está associado aos sen-
timentos, sofre influência do Ego e da racionalidade analítica e
analisa tudo o que nos cerca. É o corpo dos instintos, dos impul-
sos, das reações naturais, das emoções telúricas, das vontades e
dos desejos.

CORPO MENTAL é o terceiro corpo da aura, que se estende
além do corpo emocional e se compõe de substâncias ainda mais
finas, associadas a pensamentos e processos mentais. Contém a
estrutura das nossas idéias e formas de pensamentos.

 CORPO ASTRAL (espiritual), 4º camada; é o corpo dos
sentimentos, do afeto, das relações amorosas, das relações fami-
liares e das relações com os Mestres de Luz.

CORPO ETÉRICO PADRÃO. A quinta camada da aura é
chamada de etérico padrão porque contém todas as formas que
existem no plano físico em forma hiliográfica ou padronizada,
como se fosse o negativo de uma fotografia.

CORPO CELESTIAL. O sexto corpo é o nível emocional
do plano espiritual.

CORPO CAUSAL ( Ketériko ). O sétimo corpo é o nível
mental do plano espiritual.

Nestes estratos, cada corpo tem denominação e caracte-
rísticas distintas, funções específicas e manifestação limitada ao
campo ou dimensão a que está adstrito, pois cada um destes
corpos vibra em universo dimensional distinto.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Corpos Sutis

RECEITAS DO GUARI

Espaguete à
Carbonaro

INGREDIENTES
½ kl de espaguete
½ dúzia de gemas de ovos caipira
250 gr bacon fatiado
6 dentes de alho amassados e cortados
miúdo
150 gr. queijo parmesão
MODO DE PREPARAR
Cozinhar o espaguete ao dente, e escorrer
bem. Misture as gemas cruas ao espaguete.
Frite o bacon e alho (até dourar), e coloque
no espaguete. Depois de bem misturado
coloque queijo parmesão ralado, por cima.
Prato pronto, bom apetite.

A Secretaria Municipal de
Saúde de São Sebastião do Pa-
raíso realiza desde segunda-fei-
ra (5/11) a Semana de Preven-
ção do Câncer de Boca. A ini-
ciativa tem por objetivo estimu-
lar ações preventivas e campa-
nhas educativas relacionadas ao
câncer bucal a partir da parti-
cipação de profissionais e es-
pecialistas. Serão visitadas
empresas onde serão feitos
autoexame e em havendo a
identificação de algum caso
mais grave haverá o encami-
nhamento para o Centro de
Especialidades Odontológicos.

Desde 2016 o governo fe-
deral e os governos estaduais
e municipais passaram a desen-
volver ações destinadas a Se-
mana Nacional de Prevenção do
Câncer Bucal. Segundo o Ins-
tituto Nacional do Câncer
(INCA) estima-se que anual-
mente surjam cerca de 15.700
novos casos no Brasil, sendo
11,2 mil homens e 3,5 mil mu-
lheres.

O câncer de boca ou bucal
é o que afeta lábios e o interior
da cavidade oral. Dentro da
boca devem ser observados
gengivas, bochechas, céu da
boca, língua (principalmente as
bordas), além da região embai-
xo da língua. O câncer do lá-
bio é mais comum em pessoas
brancas e ocorre mais frequen-
temente no lábio inferior. Os
principais sinais que devem ser
observados são o surgimento
de lesões na cavidade oral ou
nos lábios que não cicatrizam
por mais de 15 dias; manchas
e placas vermelhas ou
esbranquiçadas na língua, gen-

Paraíso realiza Semana de
Prevenção ao câncer bucal

FOTOS: Divulgação

No sábado haverá um trabalho de prevenção na
Praça Matriz destinado à população em geral

Durante a semana serão realizadas atuações de
conscientização em empresas, escola e com a comunidade

givas, palato (céu da boca),
mucosa jugal (bochecha); nó-
dulos (caroços) no pescoço e
rouquidão persistente.

Nos casos mais avançados
observam-se sintomas como
dificuldade na fala, de masti-
gação e de engolir; sensação de
que há algo preso na garganta.
A recomendação é para que em
qualquer um desses casos, seja
procurado um médico odonto-
lógico.

Trata-se de uma doença que
pode ser prevenida de forma
simples, desde que seja dada
ênfase à promoção à saúde, ao
aumento do acesso aos servi-
ços de saúde e ao diagnóstico
precoce. Abstenção de fumo e
bebidas alcoólicas, dieta rica
em alimentos saudáveis, boa
higiene oral, e outras atitudes
como estas, diminuem as
chances de desenvolver a mai-
oria das doenças malignas, in-
clusive os tumores na boca,
que são os mais comuns tipos
de câncer de cabeça e pescoço
no Brasil. A Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) estima
que a prevenção pode ajudar a
reduzir a incidência de câncer
em até 25% até 2025.

Conforme Fernanda Capro-
ni, coordenadora do setor de
Odontologia da Prefeitura a
campanha envolverá todos os
profissionais do setor no mu-
nicípio. Durante a semana es-
tão sendo feitos atendimentos
em empresas. Na quinta, às 14
horas haverá na Escola Esta-
dual Clóvis Salgado, matricia-
mento com a participação de
agentes comunitários de saúde
e técnicas de enfermagem. O

encerramento acontecerá no
sábado,10, com atividades en-
tre 9 e 12 horas na Praça
Comendador José Honório
(Matriz) haverá um trabalho de
prevenção e conscientização
aberto à população.

Também nas Unidades de
Saúde da Família haverá um dia
na semana onde haverá a cha-
mada "Sala de Espera", quan-
do será formado um grupo de
pessoas que serão atendidas.
Serão dadas orientações, exa-
mes bucal. Nas unidades onde
não há dentista o atendimento
será feito por profissionais que
atendem no Centro de Especi-
alidades Odontológicas (CEO).
As pessoas interessadas devem
buscar mais informações nas
suas respectivas unidades de
saúde.

A coordenadora do setor
informa que as pessoas podem
fazer tratamento odontológico
pelo SUS através da Unidade
de Saúde onde estão cadastra-
das, mesmo que na referida
USF não tenha dentista. O aten-
dimento será realizado em uma
unidade de referência. "É na
unidade que se inicia o trata-
mento com a realização dos
serviços mais simples como
limpezas, restaurações entre
outros procedimentos", expli-
ca Fernanda.

Nestes locais são realizados
atendimentos de urgência e as
consultas são agendadas com
hora marcada. "Toda popula-
ção paraisense tem o direito ao
tratamento, desde crianças,
adolescentes, adultos, idosos a
pacientes de alto risco e ges-
tantes", esclarece.

Nos casos de tratamento
mais complexo, como gengi-
va, prótese total, além dos ca-
sos de pacientes portadores de
necessidades especiais, o aten-
dimento é feito pelo Centro de
Especialidades Ondontológicas
(CEO). O encaminhamento é
feito pela Unidade de Saúde e
o paciente é referendado pelo
centro.

A regra também é válida
para moradores da zona rural
que devem procurar uma USF
caso necessitem passar por al-
gum tipo de tratamento. "Te-
mos ainda o serviço de plantão
para casos urgentes, que fun-
ciona a partir das 16 horas na
Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA). O setor funciona das
19 à 1 hora e nos finais de se-
mana de 13 às 19 horas para
casos emergenciais", acrescen-
ta.

O desenvolvimento do cân-
cer de boca está muito relacio-
nado ao estilo de vida. O fumo
e o álcool ainda são os princi-
pais fatores, com 90% dos ca-
sos associados a esses hábitos,
bem como, a prática saudável
de alimentação. De acordo com
Fernanda Caproni o objetivo da
campanha é incentivar a cria-
ção de hábitos que contribuem
para a melhoria de qualidade de
vida e diminuição da incidên-
cia da doença na população.
Aliar o conhecimento dos sin-
tomas à realização de cuidados
com higiene da boca e consul-
tas regulares ao dentista pode
evitar que a doença seja ape-
nas diagnosticada em estágios
mais avançados, ajudando a
salvar vidas, comenta.


